
信心

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？昨天是中秋节，我竟然没有太注意，家

里也没有庆祝这个节日。俗话说，十五的月亮十六圆。迟到的祝福也是祝福，所

以还是要祝大家中秋快乐，让秋天成为每一个人丰收的季节。

这一段时间我们教会一直在强调，基督徒要有生命的见证，为神结出丰硕的果

实，也要有真正的信心，对自己的救恩有绝对的把握。我在台上讲得理直气壮，

但不知大家在台下的反应怎么样，我就悄悄地做了点调查。有意思的是，弟兄

和姐妹的反馈大不一样。姐妹们说，她们喜欢听，因为她们愿意真正知道神的

心意，愿意完全地属于神。而弟兄们的反映则是：当初教会拉我去受洗的时候，

并没有跟我说我要“进窄门，走窄路，结果实，做见证。”他们好像有一种上

当受骗的感觉。

基督教讲因信称义，讲信耶稣得永生。但什么是信呢？我们是在讲迷信吗？尽

管证据不足，我们还是痴迷地相信某些事情？信心听起来很玄，其实是我们生

活当中是最常见的东西,每个人都对不同的事物有不同程度的信心。当你走进一

个建筑，你就同时是在很多方面应用你的信心：你要相信那个设计这栋房屋的

建筑师，你要相信那些建造了这个房屋的工人，你要相信这些建筑材料的质量

和持久性。当你旅行时，你要相信你的飞行员会把你平安地飞到目的地。当你生

病时，你要去看一个医生，他在一张纸上写下一些你根本不认识的文字，你就

把这张写满了奇怪符号的纸条拿到药房；药剂师按着这张你完全不明白的纸条，

放了一些药片或胶囊在瓶子里面，然后告诉你说，一天吃三次；你就照做了，

尽管你不知道那些胶囊里装的是什么。这时你就是在应用你的信心，在那位医

生身上，在那位药剂师身上，在那些神秘的药片胶囊上面。

没有信心，人是寸步难行。但是信心所带来的祝福和能力，完全取决于我们所

信靠的对象。在美国的中北部，比如明尼苏达州，冬天的时候非常寒冷。那个地

方的一些人有一个习惯，就是冬天的时候去破冰钓鱼。这是一个很刺激，也有

一定风险的活动。面对这其中的风险，如果按着信心分，可以有两种人。一种人

是，只要结了两吋厚的冰，他们就具有完全的信心，觉得毫无问题，可以完全

放心地上去钓鱼了。另外一种人却要等到湖上结了厚厚的冰，最好是有两三呎

厚的冰，然后才开始小心翼翼地走上去钓鱼。你是哪一种人呢？你愿意和哪一

种人去一起钓鱼呢？我不知道你怎么想，可是在这种情况下，我是不敢和那些

“大有信心”的人同行，因为在这种情况下，你的信心的用处是由你信心的对

象来决定的。如果那个冰面不能承受你的重量，那么你有天大的信心也毫无用



处，改变不了那个冰层很薄的现实，你还是可能要掉在冰湖里。

这就是为什么我们要强调：福音是这样可信，因为福音已被证明是建立在耶稣

的死，埋葬，复活的事实上面。这样一个事实已经被很多人证明和接受。福音的

可信性就像几尺厚的坚冰一样，是完全坚不可摧的。福音不怕你检验，不怕你

挑战，不怕你来查考。你越思考，你就会发现，你脚底下的冰层变得越厚，越

坚实。如果你好好研读圣经的话，其实你不需要很大的信心，就可以接受这个

福音，就像你不需要很多的胆量，就可以走在四尺厚的坚冰上面一样。我们认

识耶稣越多，我们就越容易相信他，而信任他是这样一件合情合理的事情。

圣经说，“信就是所望之事的实底，是未见之事的确据。”（希伯莱书11：1）

真正的信心，就是相信神所说的都是真的，神所应许的他一定会做。真正的信

心能让我们看见神的慈爱，丰富，和荣耀，让神的应许变成我们生活的实际。

今晚有小组聚会。

愿神赐给大家又一个平安蒙福的周末。

韩珂


